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首席记者周涛

“

2

元钱
1

度电，为啥我家电费
这么贵？ ”

7

月
6

日上午，市民陈先生
向记者反映，

2

年前他购买了飨堂村
王先生开发的小产权房， 电费一直交
给王先生。

5

月份自家用电
137

度，代
收电费的王先生却按照

2

元多
1

度收
取。当他与王先生交涉时，对方态度强
硬， 称他要么别用电， 要么就交齐电
费，交涉结果让他既愤慨又无奈。

叫苦： 用了
137

度电要交
275.37

元电费
上午

9

时许，陈先生拿着一份电
费收款收据单找到记者。该收据单上
日期显示为

2015

年
6

月
6

日， 电量
为

137

度，收取金额为
275.37

元，经
手人为王先生，收款单位（公章）、会
计、记账、出纳等项目为空。

“

2

元多一度电，这么昂贵的电
费你见过吗？ ”面对记者，陈先生的情
绪显得有些激动，“之前他们一直按
照

1

元钱
1

度电算，由于用的是收费
标准为

8

毛多的三相电，我们想着他
们代收往市里跑来跑去也不容易，便

没计较，可现在竟然还涨价……”

据陈先生介绍，

2013

年
10

月，

他花
20

余万元购买了这栋小产权的
房子，由于没有房产证办不了一户一
表，他只好与其他业主一样，将电费
交由房子的开发者王先生代收。自去
年

7

月入住以来，一直是以
1

度电
1

元钱交的电费，可自今年
6

月份交电
费开始，王先生却将电费涨到了每度
电

2.01

元。 陈先生等人将此事反映
给电力部门，电力部门说这种没有达
到一户一表的，只能管总表。

无奈：各户分表用电量总和
对不上总表数据

随后，记者随陈先生来到位于飨
堂村七组王先生的家中。其爱人向记
者提供了近

3

个月的电力收据联。该
收据联显示， 电价是按照

0.8252

元
每度收取的。

“我们这栋楼虽然住有
9

户人
家， 但有几家平时不在家很少用电，

一个月
2000

多元钱的电费。 ”对此，

王先生的妻子满脸委屈，“电力部门
来总表抄的数额和我在分表上抄的
数额对不上，我上个月就多垫了

500

多元钱。 有人说是电表出了问题，我
也不知道是不是。每度电收

2

元钱也
是无奈之举，我总不能老是自己为大
家垫钱吧？ ”

对此，陈先生十分不赞同，他认
为每户都有分表，整栋楼的总表数据
超了，但超出的数据所产生的费用不
应该转嫁到他们身上。

随后，二人争吵起来，在记者的
规劝下才达成共识：先找电力部门排
查电表是否正常。

回应：尽快安排工作人员检
查电表情况

10

时许， 记者拨通了供电服务
热线“

95598

”。 就陈先生反映的问题
记者咨询了接线员，她根据记者提供
的户名进行查找后说：“该用户电表
一共有

5

个月的数据，其中二、三月
份用电量为

0

，四、五、六月份分别为
3062

度、

2350

度、

2726

度。 ”

由于二、三月份陈先生及其他户
都正常用电， 而且还缴纳过电费，记
者当即对两个月份用电量为

0

提出
质疑。接线员表示：“显示这两个月没
有用电， 所以也没有交费的情况，针

对你反映的电表数据疑似不正常现
象，我们会尽快联系工作人员去现场
查看电表情况。 ”

对此，陈先生及王先生的妻子分
别表示，希望在电力部门检查结果出
来后，双方能够心平气和地商议下如
何解决这件事。

建议：为避免纷争最好不要
购买小产权房

就陈先生的遭遇，记者咨询相关
法律人士，一位不愿透露姓名的律师
表示，这样的现象在多地都有，甚至
有的地方收取的电费更多。电价执行
范围为实行一户一表的城乡居民用
户， 居民用户原则上以住宅为单位，

一个房产证对应的住宅为一户。像陈
先生反映的情况，供电部门对应的客
户关系为原房主，对在原房主宅基地
上建起的小产权房办理分户问题，暂
时没有明确的文件规定。

“这样的小产权房没有房产证，

无法在房管部门备案，也不在政府机
构监管范围内， 所以权益很难维护，

希望市民谨慎购买小产权房。 ”该律
师提醒道。

137度电要缴275.37元电费，河区金牛山办事处飨堂村的陈先生很纳闷———

“1度电2元，我家电费咋恁贵？ ”

申城餐桌吹拂节俭风

———关注我市文明餐桌（上）

信阳消息（记者金培满）节俭
自古以来就是中华民族的传统美
德，从“谁知盘中餐，粒粒皆辛苦”

到“一粥一饭，当思来之不易”，老
祖宗们留下了诸多厉行节约的诗
句，教导我们要勤俭节约。 随着人
们物质生活的极大丰富，从吃饱到
吃好，从吃好到文明节约，我市积
极开展文明餐桌行动，全市人民积
极推行文明餐桌节俭风。

连日来，记者走访我市多家餐
馆酒店发现，多数顾客都是吃多少
点多少， 吃不完的也会主动要求
服务员打包，随地乱扔纸巾、乱倒
饭菜等不文明现象明显减少，外
出就餐的居民更加注重节俭、讲求
文明。

“您一行四人点三菜一锅就够

吃了， 我们家饭菜的分量比较足，

再上个主食，同时，我们还会送您
两小碟凉菜，保证你们吃得舒舒服
服。 ”昨日中午

12

时许，在申碑路
一家餐馆内，一名服务员正提醒顾
客适量点餐。

“不仅要做良心饭、挣文明钱，

还要增强社会责任感和道德认知
感。 ”北京路一位餐馆负责人告诉
记者， 为切实提高餐桌文明水平，

他们最近推出了特价小份菜，以配
合我市市民喜欢吃大炖锅的习惯，

还要求服务员在顾客用餐完毕后
主动询问是否需要打包，并提供免
费的食品袋或餐盒。

节约用餐，文明消费。 为加快
推进全国文明城市创建步伐，我市
发起的文明餐桌活动，倡导全民从

我做起，从现在做起，从点
滴做起，积极营造文明、和
谐、健康的就餐环境，以实
际行动提倡勤俭节约，反
对铺张浪费。 如今，申城餐
桌劲吹节俭风。
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